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Chères Marckoises, Chers Marckois,
 
Les temps que nous traversons sont bien difficiles pour un grand nombre 
d’entre nous. L’inflation continue d’exploser et impacte directement le 
pouvoir d’achat des ménages. Les pénuries de matières premières sont de 
plus en plus importantes.
La Ville pâtit elle aussi de cette situation, que ce soit par des difficultés 
d’approvisionnement en matériaux essentiels ou par la hausse des prix des 
denrées ou de l’énergie. 
Mais sachez que nous sommes quotidiennement mobilisés pour gérer cette 
nouvelle tempête budgétaire qui frappe toutes les institutions de notre pays.
 
Cela nous rappelle l’importance de profiter du temps présent… La vie 
reprend et continue :
 
- Pour nos seniors, d’abord, qui ont profité de magnifiques Repas de 
Printemps et de Ducasse ; et, pour les résidents du Foyer de l’Age d’Or, qui 
ont reçu un cadeau à l’occasion de la fête des mères et de la fête des 
pères, comme chaque année.
 
- Pour nos enfants marckois également, qui ont pu découvrir, dès la 
maternelle, de manière ludique le monde qui les entoure au PLUS, le 
planétarium de Cappelle-la-Grande. Quant à nos élémentaires, ils ont pu 
continuer l’entretien de leur forêt plantée l’année dernière dans le parc 
urbain Simone Veil avec BeeForest.
 
Nous avons également profité du beau temps pour notre Grand Live 
Contact FM où près de 11.000 personnes ont pu vibrer, chanter, danser sur 
des titres qui tournent en boucle sur les ondes de radio : Pascal Letoublon, 
La Zarra, Jérémy Frérot ou encore Keen’V et en prime un cadeau de la 
part d’Amir qui nous a fait découvrir son dernier titre « Ce soir » en avant-
première.
 
L’été, tout comme le premier semestre, sera placé sous le signe de la fête 
avec des séances de cinéma de plein-air en juillet et en août - Aladdin, 
X-Men, l’Ascension et Cruella -, le feu d’artifice tiré au stade Jean-Claude 
Agneray le 13 juillet, la Guinguette républicaine le 14 juillet, le Forum des 
associations le 4 septembre ou encore la fête des Islandais les 10 et 11 
septembre prochains.
 
Un seul mot d’ordre : vivre ! C’est aussi cela l’esprit de Marck.
 
Je vous donne rendez-vous tout au long de ces mois d’été au cours des 
divers évènements de notre ville et vous souhaite également de belles 
vacances estivales !

Au nom de l ’équipe municipale,  
je vous souhaite de bonnes vacances !

ÉDiTORiAL

Corinne Noël
Maire de Marck
Vice-présidente de
Grand Calais Terres & Mers

jUILLET 2022    50   3



Événements
Un début 2022 chargé POUR TOUS LES MARCKOIS

Florent Peyre

Adrien Sokaris

Le Dîner de Cons

Avec la levée des restrictions sanitaires, l’attente était grande. La Municipalité s’est mobilisée 
pour vous offrir six premiers mois rythmés par de nombreux spectacles.

çA S’EST pASSÉ À MARCK

Le 19 février, Florent Peyre, étoile 
montante du stand up, a fait 
rire les quelque 400 spectateurs 
du complexe Hubert Seban 
avec son spectacle Nature. 
L’humoriste, habitué des 
plateaux de France Télévision 
et notamment des émissions 
« On ne demande qu’à en 
rire » et « Vendredi, tout est 
permis », en a profité pour 
sensibiliser les spectateurs à la 
question environnementale. Pari 
réussi à en croire les Marckois à la 

sortie, conquis par le spectacle.

C’était l’un des objectifs de la 
Municipalité : organiser une 
programmation culturelle variée 
pour satisfaire un maximum 
de Marckois. La ville a donc 
organisé deux représentations 
du spectacle de magie et de 
mentalisme d’Adrien Sokaris 
à la Ferme des Aigrettes et à 
la Maison des Islandais. Ce 
magicien reconnu, ayant gagné 
plusieurs prix, est un enfant du 
pays. En effet, ce dernier vient 
des Hemmes-de-Marck.

Ce n’était pas une première mais 
c’est toujours un succès. Le Dîner 
de Cons était une fois encore de 
passage au complexe Hubert 
Seban le 1er avril. Les répliques 
cultes de François Pignon 
et Marlène Sasseur ont fait 
mouche et ramené un parfum 
de nostalgie aux Marckois se 
remémorant les scènes du film 
de 1999. La Municipalité voulait 
proposer des nouveaux artistes 
mais aussi des valeurs sûres.

Franc succès pour le Kid Ballroom Show

Une brocante reportée...mais réussie le 1er mai
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Adrien Sokaris

çA S’EST pASSÉ À MARCK

Une amitié, ça s’entretient. Pour mettre à l’honneur 
l'entente entre Marck et Haibach, la Municipalité a 
organisé une soirée cabaret au complexe Hubert 
Seban le 2 avril. Une soirée qui a connu là encore un 
franc succès. Sous le regard des familles d’accueil 
marckoises et des invités arrivés la veille d’Allemagne, 
des danseuses, musiciens et artistes de haut vol se 
sont succédé sur la scène.

Après Florent Peyre, c’est une autre vedette du petit 
écran qui s’est rendue à Marck. L’humoriste Booder, 
qui multiplie les passages à la télévision, au cinéma et 
comptabilisant des millions de vues sur Youtube, était de 
passage à Marck le 16 avril.  Son spectacle s’est tenu à 
guichet fermé au complexe Hubert Seban devant plus 
de 400 spectateurs littéralement conquis. 

Difficile d’occuper les enfants pendant les vacances. 
La Municipalité a donc organisé un spectacle gratuit 
pour vos enfants le 20 avril. Le jour J,  900 personnes 
ont assisté à deux représentations d'un spectacle 
haut en couleurs au complexe Hubert Seban. 

Le 20 mai, de nombreux Marckois ont célébré la Fête 
des voisins après deux ans d'absence en raison de la 
crise sanitaire. Un retour très attendu par beaucoup. 
Ainsi, Madame le Maire, Corinne Noël, le député 
Pierre-Henri Dumont et plusieurs élus ont profité 
de l'occasion pour rendre visite aux habitants aux 
quatre coins de la ville.

Elle devait se tenir le 3 avril mais les conditions 
météorologiques ont poussé la Municipalité à la 
reporter au 1er mai. Et quel succès ! 
La Brocante de printemps, attendue par 
beaucoup après deux ans d’absence, a été une 
belle réussite. Un franc soleil, des températures 
avoisinant les 17 degrés, près de 800 exposants 
heureux et une foule de chineurs satisfaits de 
dénicher de bonnes affaires à en croire les sourires 
observés et les discussions le jour-J entre les élus et 
les vendeurs. 
Là encore, l’équipe municipale et les agents 
communaux se sont démenés de longues 
semaines pour mettre sur pied cet événement 
convivial rassemblant des milliers de personnes 
dans la joie et la convivialité.

Marck fait son cabaret pour l'amitié avec Haibach L'humoriste Booder fait le plein à Hubert Seban

Retour réussi de la Fête des voisins Franc succès pour le Kid Ballroom Show

Une brocante reportée...mais réussie le 1er mai
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çA S’EST pASSÉ À MARCK

Le 19 mars, la Municipalité a commémoré le 
60ème anniversaire du cessez-le-feu de la guerre 
d’Algérie. Ainsi, la ville perpétue son devoir de 
mémoire et met en avant ces hommes et ces 
femmes qui ont donné leur vie pour la France.

Le 18 juin, Madame le maire, Corinne Noël, Pierre-Henri 
Dumont, député du Pas-de-Calais, plusieurs élus, des 
membres de sociétés patriotiques ont rendu hommage au 
Général de Gaulle et son appel effectué en 1940 depuis 
Londres. La cérémonie a eu lieu au Fort-Vert près de la 
stèle. La Municipalité effectue son devoir de mémoire et 
rappelle le rôle déterminant du Général de Gaulle durant 
ces heures sombres pour la France. 

Le 1er mai, tandis que les chineurs 
s’amassaient à la brocante, une 
cinquantaine de personnes ont 
reçu la médaille du travail dans le 
complexe Hubert Seban. Ils ont tous 
été récompensés pour leur carrière 
professionnelle saluée au cours 
d’une cérémonie qui s’est soldée 
par un verre de l’amitié. 

Ils ont été nombreux à assister à la cérémonie en 
souvenir de la capitulation allemande du 8 mai 
1945. Les élus, le Conseil Municipal des Jeunes et 
des citoyens ont fait le déplacement pour rendre 
hommage aux millions de morts pour la France au 
cours de la Seconde Guerre Mondiale. 

Dès le 18 juin, petits et grands ont pu profiter de la Ducasse. 
Tours de manèges, auto-tamponneuses, il y en avait pour 
tous les goûts. Pour permettre au plus grand nombre 
d’enfants marckois de profiter de ces attractions, les élus 
ont distribué 1 000 tickets dans les écoles, leur permettant 
d’effectuer un tour de manège gratuit. 

Cérémonie en souvenir du 8 mai 1945Cérémonie de l'appel du 18 juin

Les 60 ans de la fin de la guerre d'AlgérieLa traditionnelle ducasse a fait le plein !

Une cinquantaine de travailleurs médaillés
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SÉNiORS - CCAS

Le 22 juin, 130 personnes se sont rassemblées au complexe 
Hubert Seban autour du repas de la ducasse organisé par 
le CCAS.

La Municipalité, par le biais du CCAS, se mobilise au quotidien pour le bien-être des aînés 
Marckois, notamment avec des festivités.

Nos séniors mènent UNE VIE ACTIVE À MARCK

Le 16 mars, après une absence 
causée par la crise sanitaire, le 
repas de printemps du CCAS s’est 
tenu au Foyer de l’Âge d’Or. Un 
événement que la Municipalité 
avait à coeur d'organiser. Au total, 
ce sont près de 190 seniors qui ont 
pu profiter d’un bon repas ponctué 
de moments dansants, le tout dans 
une ambiance très conviviale.

Afin de célébrer la fête des mères et la fête 
des pères, les résidents du Foyer de l'Âge 
d'Or ont  reçu des cadeaux des mains 
de Madame le Maire, Corinne Noël, de 
Sophie Millien, adjointe aux Solidarités 
et de Thérèse Carbonnier, conseillère 
municipale déléguée aux aînés et au 
logement. Une manière d’aller à leur 
rencontre et de leur transmettre leur 
sympathie. Des roses et des bouteilles 
de vin ont été distribuées. Pour les aînés 
absents lors de la distribution, les élus sont 
repassés au Foyer de l’Âge d’Or les jours 
suivants pour s’assurer que tous aient 
bien eu leur cadeau. 

Des noces d'or et 
de diamant célébrées

Chaque année, la période Chaque année, la période 
estivale nous offre son lot de estivale nous offre son lot de 
noces. Des naissantes et d'autres noces. Des naissantes et d'autres 
qui durent depuis de longues qui durent depuis de longues 
années. Le 30 avril, Jacques et années. Le 30 avril, Jacques et 
Georgine Andrieux ont célébré Georgine Andrieux ont célébré 
leurs 60 ans de mariageleurs 60 ans de mariage. Le . Le 
25 juin, Madame le Maire a 25 juin, Madame le Maire a 
également présidé les noces également présidé les noces 
d’or de Jean-François et Marie-d’or de Jean-François et Marie-
Lise Wasselin. Le couple s’est Lise Wasselin. Le couple s’est 
rencontré sur les bancs de l’école rencontré sur les bancs de l’école 
à Calais et ne s’est jamais quitté. à Calais et ne s’est jamais quitté. 
Nous leur souhaitons de vivre de Nous leur souhaitons de vivre de 
nombreuses années ensemble.nombreuses années ensemble.

Un repas festif et convivial pour 190 aînés 

Des cadeaux pour les aînés du CCAS

130 aînés pour le repas de la ducasse
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DOSSiER - LA SÉCURITÉ

Des gros investissements POUR LA SÉCURITÉ
L'actualité le rappelle 
régulièrement. La sécurité fait 
partie des priorités des Français. 

Depuis 2014, la Municipalité 
met un point d’orgue à assurer 
la sécurité des Marckois au 
quotidien. L’année 2021 n’a pas 
dérogé à la règle avec l’extension 
de la vidéoprotection mais aussi 
plusieurs prises de décisions. 
On fait le point. 

La vidéoverbalisation bientôt opérationnelle pour la sécurité des écoliers et des collégiens
Au cours de l’année 
2022, la Municipalité 
a fait installer des 
feux récompenses 
et déploiera 
prochainement un 

dispositif de vidéoverbalisation pour 
assurer la sécurité aux abords des 
écoles et du collège Boris Vian. Les 
automobilistes et cyclomotoristes 
réalisant des infractions au Code 
de la route pourront ainsi être 

verbalisés en direct. Un dispositif 
unique dans le Calaisis qui devrait 
permettre de dissuader les 
contrevenants et ainsi garantir la 
sécurité de vos enfants aux abords 
des écoles. D’un coût avoisinant les 
80 000 euros, la vidéoverbalisation 
a apporté satisfaction et permis de 
diminuer le nombre d’accidents de 
la route dans toutes les communes 
couvertes par le dispositif.

Paroles d'ÉLUS   "
Dimitri Louvet, conseiller municipal 
délégué à la sécurité et au handicap

Quand la 
vidéoverbalisation 
sera-t-elle installée ? 
Elle devrait être 
effective d'ici la fin 

d'année. Le dossier 
est toujours en cours. Il 

a pris un peu de retard en raison 
des demandes d’autorisation et le 
démarchage des marchés publics. 
Pour rappel, la vidéoverbalisation 
a pour objectif de permettre à un 
agent de la police municipale de 
surveiller, de verbaliser directement 
depuis le Centre de Supervision 
Urbaine (CSU) et donc de sécuriser 
les abords de toutes les écoles 
en même temps. Le but est aussi 
de lutter contre les incivilités 
routières. Dans un premier temps, 
la prévention sera privilégiée. 

Comment est venue cette idée ?
Nous avons beaucoup de 
remontées de parents d’élèves 
mécontents. Ils se plaignent de 
stationnements abusifs sur les 
trottoirs, les passages-piétons 
et dans les couloirs d’arrêts de 
bus. Malheureusement, on ne 
peut pas être partout. Grâce 
à la vidéoverbalisation, nous 
allons pouvoir surveiller tous 
les abords des établissements 
scolaires et dissuader les éventuels 
contrevenants. À Saint-Omer, la 
Municipalité a constaté une baisse 
de 70% des incivilités routières.

La vidéoverbalisation et la 
vidéoprotection sont-elles liées ?
Non mais elles sont 
complémentaires. Les images 
pourront être visualisées par un 
agent de police judiciaire adjoint 
(APJA), seule personne habilitée 
à les visionner, afin d’aider à 
l’aboutissement d’une enquête. 

D’autres projets sont-ils prévus pour 
améliorer la sécurité ?
Un réseau de secouristes pourrait 
être développé sur la commune. 
À l’aide d’une application, les 
personnes ayant passé leur brevet 
de secouristes seraient mises en 
relation. Si quelqu’un est victime 
d’un arrêt cardiaque chez lui, 
un voisin, détenteur 
d’un brevet de 
secourisme, pourrait
 lui venir en aide plus  
rapidement.

BUDGET 2022 POUR LA SÉCURITÉ

500 000 €
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DOSSiER - LA SECURITE
Vingt-cinq nouvelles caméras de vidéoprotection et des feux récompenses installés

Trottinette électrique : quelles règles de circulation en ville ?

Dans la continuité de ses actions 
menées ces huit dernières années, 
la Municipalité a décidé d’étendre 
la vidéoprotection en 2021 avec 
25 appareils supplémentaires, 
notamment au Fort-Vert, aux 
Hemmes et près du complexe des 
Dryades. À ce jour, 95 caméras 
sont installées sur l’ensemble de la 
commune. 
Ce dispositif, financé à hauteur de 
150 000 euros par la collectivité, 
a déjà permis de résoudre des 
affaires en lien avec la police 
nationale, mais aussi de faire 
baisser les incivilités et les actes de 
délinquance. 
Outre les caméras de 
vidéoprotection et la vidéo-
verbalisation, la Municipalité a 
investi dans des feux intelligents au 
Fort-Vert. Le choix du lieu n’est pas 
anodin et résulte d’une réflexion 
des élus et de la police municipale 
à l’écoute des habitants. 

Selon la Fédération des professionnels micro 
mobilité, 900 000 trottinettes électriques ont 
été vendues en France en 2021. Face à 
l’augmentation du nombre de pratiquants, il est 
important de rappeler la conduite à suivre pour 
assurer la sécurité de tous. Tout comme en vélo, 
une collision peut s’avérer très dangereuse. La 
trottinette électrique est, selon le Code de la 
Route, un engin de déplacement personnel 
en milieu urbain. La raison ? Elle est équipée 
d’un moteur électrique, ne peut transporter 
qu’une personne et circule entre 6 et 25 km/h. 
Globalement, la trottinette électrique est régie 
par les mêmes règles de sécurité que le vélo. 
Néanmoins, il existe quelques spécificités.

Que dit la loi pour circuler à bord d’une trottinette 
électrique ?
Tout comme en voiture et sur un deux-roues, il 
est interdit d’être sous l’emprise de l’alcool et/
ou de stupéfiants. Le conducteur doit être âgé 
d’au moins 12 ans et ne doit pas transporter 
de passager. Il lui est également proscrit de 
tenir un téléphone ou de porter des écouteurs. 
Le port d’un casque est fortement conseillé. 
En cas de visibilité insuffisante, l’usager doit se 
munir d’un vêtement réfléchissant. Les pilotes 
doivent absolument circuler en agglomération 
et sur la chaussée. En cas de non-respect des 
obligations, l'usager peut faire l’objet d’une 
contravention allant jusqu'à 1 500 €.

Quelles sont les missions de la police municipale ?
Depuis 2015, cinq agents assurent des missions 
de prévention,  de surveillance, de sécurité et de 
salubrité publique. Ils sont mobilisés quotidiennement 
et assurent une présence visible et dissuasive. Ils 
sécurisent les abords des écoles, la voie publique, les 
manifestations et participent à l’opération Tranquilité 
Vacances. À des fins de médiation, les agents réalisent 
des interventions dans les établissements scolaires 
pour délivrer des permis piétons et effectuer un forum 
sécurité. Si, malgré la prévention, les règles ne sont 
pas respectées, ils peuvent passer à la répression. 
Ainsi, ils réalisent 300 contrôles routiers par an et trois 
par semaine avec la police nationale. 

L'OBJECTIF DU PROJET ?

Faire baisser la vitesse sur cet axe 

passant en utilisant un outil qui a 

déjà porté ses fruits en privilégiant 

la prévention.

LE COÛT DU PROJET ?

Coût de ce dispositif ? 35 000 € 

comprenant son installation et le 

raccordement électrique.

LES CHIFFRES CLÉSLES CHIFFRES CLÉS

80 000 € pour la vidéoverbalisation

150 000€ pour la vidéoprotection

95 caméras installées au total

5 agents de police municipale

300 contrôles routiers par an
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Retour sur le GRANDLIVE CONTACT FM

L’ACTU

Le 25 mai, dans l’enceinte du stade 
Jean-Claude Agneray, il suffisait 
de tendre l’oreille et de jeter un 
œil aux regards des spectateurs 
pour s’apercevoir du succès du 
GrandLive Contact FM. 

Pari réussi pour la Municipalité 
qui souhaitait, après deux ans de 
crise sanitaire, offrir un concert 
d’envergure, de qualité et un 
moment festif au plus grand 
nombre. 

Au total, ce sont plus de 10 000 
spectateurs qui se sont rendus 
dès 18h au stade pour assister aux 
prestations des artistes sélectionnés 
par Contact FM : La Zarra, 
Lucenzo, Pascal Letoublon, Ridsa, 
Vegedream, Keen’V, Jérémy Frérot 
et Amir. 
Une première à Marck ! Ces artistes 
francophones, connus du grand 
public, ont su faire chavirer le 
public dès 21h et tout au long de 
la soirée. 

Le GrandLive Contact FM a été le grand événement du premier semestre de l'année. Huit artistes 
se sont succédés sur scène au stade JC Agneray, pour le bonheur des 10 000 spectateurs.

Une soirée mémorable

pour les Marckois !

10 000 spectateurs et 

8 artistes présents
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La Zarra a d’abord envouté les spectateurs avec 
son joli timbre de voix. 

Ce fut ensuite au tour de Lucenzo de les faire 
danser avec son titre culte Danza Kuduro puis à 
celui de Pascal Letoublon.
Le jeune DJ, qui s’est fait connaître sur les 
réseaux sociaux, a fait vibrer les grandes 
enceintes entourant l’impressionnante scène 
d’une quinzaine de mètres de hauteur. Dès 
ces premiers beats, l’équipe de Contact FM 
a distribué près de 3 000 bâtons lumineux au 
public. Cela a permis, la nuit tombée, d’offrir de 
belles images.

Ensuite, Ridsa et Vegedream ont interprété leur tube « Là c’est die » et « Ramenez la coupe à la maison », 
enflammant le public. Le chanteur Keen’V a pris la relève, oscillant entre des anciens et des nouveaux titres 
et échangeant avec les spectateurs. 

Puis, Jérémy Frérot a enchainé en distillant ses mélodies à la guitare avant de laisser la place à la tête 
d’affiche, celui que beaucoup attendaient : Amir. 

À quelques minutes du concert, on pouvait entendre le franco-israélien faire des vocalises dans les loges, 
preuve de son trac. Et pourtant, l’artiste a rapidement conquis le cœur du public en jouant ses titres les plus 
connus. Il a même offert en avant-première son nouveau titre « Ce soir » ! Une prestation grandiose qui est 
venue clore la soirée à 23 heures. 

En une quinzaine de minutes, le boulodrome du stade s’est vidé de ses spectateurs. 

Lucenzo nous a fait danser !

LES CHIFFRES 
CLÉS

Amir nous a présenté son nouveau single

LES CHIFFRES 
CLÉS

22 agents       des services techniques ont été mobilisés. 

15 agents       ont travaillé non-stop du 22 au 25 mai 

300 barrières       ont été installées,

5 T-Wall et 5 camions mobiles       mis en place

200m² de podium       ont été posés

1600 places de parking        ont été créées.
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L’ACTU

Élection présidentielle à Marck
Le 24 avril dernier, le président 
sortant Emmanuel Macron a 
été réélu pour un nouveau 
quinquennat. Au premier tour, 
ce sont au total, 5 979 Marckois 
qui ont fait leur devoir citoyen, 
soit plus de 74% de participation. 
Sont arrivés en tête du premier 
tour : Marine Le Pen, candidate 
du Rassemblement National 
(RN) et Emmanuel Macron de la 
République en Marche (LREM).
Au second tour, le président sortant 
l'a remporté avec 58,6% des voix 
contre 41,4% pour la candidate 
du Rassemblement National. À 
Marck, le taux de participation 
était au-dessus de la moyenne 
nationale avec une participation 
de 75,94%, soit 5 593 votants.

Élections législatives à Marck
Le 19 juin, Pierre-Henri Dumont, 
député sortant et conseiller 
municipal, a été réélu. Au premier 
tour, face à dix autres candidats, 
il a récolté 27,29% des voix. Il 
a ainsi terminé à la deuxième 
place derrière Marc de Fleurian 
(Rassemblement National). Au 
second tour, il est parvenu à 
rassembler les électeurs de la 
circonscription. Il a récolté 
20 132 voix (55,83%) contre 
15 930 pour son adversaire Marc 
de Fleurian (Rassemblement 
National) (44,17%). À Marck, le 
conseiller municipal a fédéré plus 
de 67% des habitants qui se sont 
rendus aux urnes.

REMISE DES CARTES ÉLECTORALES POUR 
PLUSIEURS JEUNES CITOYENS MARCKOIS

On ne le rappellera jamais assez : voter, 
c’est important. À quelques jours du 
premier tour de l’élection présidentielle 
– leur première occasion de participer 
à un scrutin - des Marckois, âgés de 18 
ans durant l’année 2022, ont reçu leur 
carte électorale des mains de Madame 
le Maire, Corinne Noël, au Foyer de l’Âge 
d’Or. L’occasion de rappeler l’importance 
du vote, d’échanger quelques mots avec 
ces jeunes administrés.

Les 10 et 24 avril, tout comme 48.7 millions d'électeurs dans l’Hexagone, les Marckois se sont 
rendus aux urnes pour l'élection présidentielle. Les 12 et 19 juin, ils ont participé au scrutin 
pour élire le député de la septième circonscription.

On fait le point sur les ÉLECTIONS DE 2022
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pROjETS

En 2021, des travaux ont été commencés, terminés ou poursuivis en 2022. On fait le point sur 
les projets déjà réalisés durant le premier semestre et les autres à venir ces six prochains mois 
dans la commune. 

Quels sont les PROJETS PRÉVUS EN 2022 ?

Des ventes foncières
Mi-mai, deux terrains situés avenue François 
Mitterand et d'une surface de 
5 787 m2 ont été vendus à une société civile 
immobilière (SCI) contre 115 000 € HT.

Bientôt une médiathèque ?
La commune va lancer une étude afin d'étudier 
l'opportunité de créer une médiathèque où 
les Marckois pourront se divertir, se rassembler 
autour d’événements culturels. 

La Ville obtient le label France Services
À compter du 1er juillet, des agents municipaux 
seront chargés de vous aider dans vos 
démarches administratives en ligne (déclaration 
de revenus, gestion du prélèvement à la source,  
etc). 

En bref

L'étang des Dryades a rouvert ses portes

Un skatepark flambant neuf et sécurisé

Beaucoup l'attendaient : l'étang 
des Dryades a rouvert le 1er juin. 
Au cours de 7 mois de travaux, 
les services des espaces verts ont 
découvert que l'étang était envahi 
par la végétation. La Municipalité 
a donc décidé de réaliser un 
déboisement tout en privilégiant 
certains arbres. Les berges ont été 
amenagées en pente douce afin 
de sécuriser les lieux et des pontons 
ont été installés pour les pêcheurs. 

Le nombre de pratiquants de 
skateboard, de trottinette, de roller 
et de BMX ne cesse d'augmenter. 
Afin de répondre à la demande des 
habitants, un nouveau skatepark, 
semi-enterré, verra le jour à la 
place de l'actuel, une infrastructure 
sous dimensionnée et devenue 
vétuste au fil des années. Avec cet 
investissement, la Municipalité va 
offrir un équipement de qualité aux 
jeunes Marckois non loin de chez 
eux.

D'ici la fin de l'année, un nouveau système de 
badge sera mis en place pour l'ensemble des salles 
communales. Pour entrer dans l'une d'elles, il faudra 
badger durant les créneaux horaires autorisés. 
L'objectif ? Améliorer la gestion des équipements, les 
sécuriser davantage et prévenir d'éventuels mauvais 
usages. 

L'OBJECTIF DU PROJET ?
Améliorer la biodiversité de 

l'étang avec des plantes 

aquatiques et le cadre de vie.

L'OBJECTIF DU PROJET ?
Créer un lieu attractif, sécurisé 

et répondant aux usages de la 

population.

Bientôt un badge pour entrer dans les salles de la commune
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pETiTE ENfANCE

Le 11 juin, la Maison de la Petite Enfance et le Centre Cousteau ont organisé 
une journée intitulée "Sur un Air de familles" à la Ferme des Aigrettes et 
aux P'tits Meuniers. Au matin, les différentes structures de la Maison de 
la Petite Enfance ont été présentées et l'artiste Tom Dubwallon a offert à 
chaque enfant une sculpture de ballons. L’après-midi, le spectacle « La 
Fée des Doudous » a eu lieu au Centre Cousteau. Sur les lieux, Corinne 
Noël et Sabrina Mercier, adjointe à la Petite Enfance, ont pu rencontrer le 
personnel qualifié et mobilisé chaque jour.

Des temps forts POUR LES PETITS MARCKOIS

Le carnaval, c’est toujours 
l’occasion pour les enfants et les 
parents de se retrouver dans une 
ambiance festive. Le 24 février, 
cette atmosphère a régné à la 
Maison de la Petite Enfance. Toute 
la journée, les professionnelles du 
Relais Petite Enfance, du Jardin 
d’enfants et du Multi Accueil ont 
encadré des bambins costumés. 
Les enfants ont eu droit à un 
spectacle de marionnettes et à 
un goûter.

Organisée par l’association « Agir 
pour la petite enfance », la Grande 
Semaine de la Petite Enfance s’est 
déroulée du 19 au 26 mars, sur 
le thème « (re)trouvailles ». Une 
semaine autour de la pédagogie 
et de la parentalité avec des 
animations. Les professionnelles de 
la Petite Enfance ont ainsi accueilli 
les parents avec leurs enfants 
autour d’ateliers pédagogiques, 
créatifs et ludiques. 

Le carnaval, un rendez-vous pour vos enfants

Journée festive à la Maison de la Petite Enfance
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ÉDUCATiON - jEUNESSE 

Au quotidien, les élus et les agents municipaux se mobilisent pour offrir un maximum d'activités ludiques, festives 
et pédagogiques pour le bien-être des jeunes Marckois et leur développement. Cette année 2022 n'a pas dérogé 
à la règle avec l'allégement des restrictions sanitaires. 

Un service jeunesse ACTIF TOUTE L'ANNÉE

Pour contribuer à offrir un cadre pédagogique plus agréable 
et une activité enrichissante pour les petits Marckois, les 
services techniques sont allés dans chaque école pour 
semer des graines de gazon fleuri. Accompagnés de leur 
enseignant, les enfants ont déposé à tour de rôle une 
poignée de graines dans la terre retournée par les agents 
communaux. L’idée était d’attirer les papillons et ainsi 
expliquer concrètement le cycle vital d’une fleur. Cette 
même activité fut menée avec les seniors de l'Âge d'Or 
dans le cadre d'un atelier intergénérationnel et le CCAS.

7 000 chocolats attrapés à la chasse aux oeufs

Visite des écoles au planétarium 

Séance de gazon fleuri dans les écoles

POUR EN SAVOIR PLUS

        800  
enfants ont participé

La ludothèque
Pour rappel, la ludothèque municipale, 

implantée à la Ferme des Aigrettes, 

propose toute l’année des activités 

ludiques, met à disposition des jeux de 

société et vidéos aux enfants mais aussi 

des séances de découvertes et des 

animations variées au public scolaire. 

La structure est ouverte en période 

scolaire du lundi au vendredi de 9h 

à 11h30, le mercredi de 9h à 18h et 

le samedi de 14h à 18h.  Une séance 

gratuite « ludomobile » de 17h à 20h 

est aussi proposée chaque jeudi à 

la Maison de quartier Patrick Boulay. 

Possibilité de fêter son anniversaire le 

samedi pendant le temps scolaire. 

Tous les élèves des écoles 
marckoises se sont rendus, dès 
début mars, classe par classe 
au planétarium de Cappelle-
la-Grande dans le Dunkerquois. 
Cette sortie, organisée par la 
ville de Marck a pour but de 
faire comprendre aux enfants 
le monde qui les entoure 
et d’attiser leur curiosité de 
manière ludique. 

Ces deux dernières années, la 
chasse aux œufs de Pâques avait 
vu son organisation chamboulée 
avec les restrictions sanitaires. 
Le 18 avril,  800 enfants y ont 
assisté. Ils ont déniché dans les 
hautes herbes 7 000 chocolats. 
Un rendez-vous incontournable 
pour les enfants mené par le 
Conseil municipal des jeunes, 
soutenu par le service jeunesse, 
toujours aussi actif.
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TRAVAUX

Afin d’embellir la ville et d’offrir un quotidien plus agréable à ses habitants, la ville entreprend 
régulièrement des travaux.

Quels sont les TRAVAUX EN COURS ?

Les travaux terminés Place de l'Europe
Le chantier touche à sa fin. L’entreprise Eiffage a réalisé l’enrobé des 
trottoirs, rue Gaston Paris. Avenue de l’Aéroport et allée des Tilleuls, 
l'enrobé des rues sera effectué durant l'été. 

Les travaux de la Rampe Paul
Commencés le 11 mai dernier, les travaux consisteront à créer une 
chaussée lourde de 700m de long sur 3,5 m de large avec une noue 
qui aura pour fonction de récolter les eaux pluviales. Des refuges seront 
matérialisés pour favoriser le croisement des véhicules. Cette nouvelle 
voie sera limitée à 30 km/h.

Des nouveaux panneaux d'informations municipales
Ces derniers visent à améliorer la diffusion d'informations auprès des 
administrés par une communication par l'image et non plus par du texte. 
De plus, ces panneaux respectent mieux l'environnement en tant moins 
energivores et la luminosité de l'écran respectant aussi la faune nocturne.

Et les autres chantiers ?

Le quartier des Hautes-Communes, le point sur les travaux

Depuis octobre 2020, le quartier des 
Hautes-Communes est le théâtre 
de travaux de grande envergure. 
En effet, les rues de Flandres, de 
Picardie et d’Artois sont en voie 
d’être réhabilitées. Ce vaste 
chantier vise à refaire totalement la 

chaussée sérieusement dégradée 
au fil des années,  revoir la gestion 
des eaux en y incorporant des 
espaces herbeux et repenser le 
stationnement. La deuxième phase 
se terminera en 2022.  La troisième 
et dernière phase, visant à mettre 

un coup de neuf à la placette 
reliant les trois rues du quartier, se 
terminera en juillet 2023. 

Trois ans durant lesquels des 
travaux de réseaux ont également 
été effectués. Des tranchées 
ont été réalisées afin d’enfouir 
le réseau électrique et ainsi faire 
disparaitre cette pollution visuelle 
qu'engendrent les câbles. Un 
changement qui amène de la 
modernité et améliore l’esthétique 
de la voirie. Un côté des rues est 
destiné aux espaces verts et l’autre 
côté au stationnement. 

Tout au long du projet, des 
réunions publiques ont eu lieu 
afin de présenter aux riverains 
les changements à venir dans 
leur quartier. La Municipalité leur 
a d’ailleurs demandé de faire 
parvenir leurs envies et remarques 
concernant la future placette 
du quartier. Ils connaîtront les 
conclusions de ce sondage au 
cours d’une prochaine réunion 
publique fin 2022.

POUR EN SAVOIR PLUS

        1,7 millions d'€ 
le coût global du projet

Paroles d'ÉLUS   "
Fabrice Martin,

adjoint aux travaux

Aujourd'hui, notre 
objectif est de 

rénover l'ensemble 
des quartiers, en 

commençant par les plus 
vieillissants. Un état des lieux des 
voiries communales a été réalisé 
ainsi nous nous sommes fixé un 
calendrier des réalisations à venir.
Afin de mener à bien l’ensemble 
des travaux que nous entreprenons, 
nous sollicitons à chaque 
fois des subventions auprès 
d’institutions étatique, régionale, 
départementale et locale.
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ENVIRONNEMENT

La biodiversité, le respect des espaces verts et l'écologie sont des priorités pour la ville de 
Marck, qui met en place des actions visant à protéger l'environnement.

Les actions POUR L'ENVIRONNEMENT

Depuis début avril, un partenariat 
est né entre l’association Opale 
Vélo Services (OVS) et la Ville 
de Marck. Marlène Hagnéré, 
membre d’OVS, se rend sur votre 
marché chaque mardi matin, 
place de l’Europe, avec son vélo 
cargo. Grâce à cet atelier mobile, 
elle peut réparer les vélos et ainsi 
« amener le service de réparation 
au plus proche des Marckois ». En 
cas de grosses réparations, elle 
peut également se déplacer chez 
vous. Une nouvelle initiative qui 
ajoute un service de proximité à 
votre marché et développe son 
attractivité.

Hauts-de-France Propres, une initiative régionale

Le 19 mars,  à l’initiative de la région 
Hauts-de-France et organisée 
par la Fédération des chasseurs 
maritimes du Calaisis, l’opération 
Hauts-de-France Propres s'est 
déroulée sur la plage des Hemmes-
de-Marck. Et elle a été appréciée 
par les nombreux participants.  

Les élus mobilisés
Près de 300 personnes, dont 
des chasseurs, Madame le 
Maire, le député Pierre-Henri 
Dumont, Jean-Michel Taccoen, 
adjoint à l'environnement et 
conseiller régional délégué à 
l'envrionnement, des élus, des 
jeunes du Conseil Municipal, des 
anonymes et 120 élèves de Bruay-
la-Buissière venus en bus se sont 
donnés rendez-vous au parking de 
la rampe Paul avant de se rendre 
sur le sable pour récupérer un 
maximum de déchets. 
L’objectif ? Contribuer à rendre plus 
propre encore le cordon dunaire.

Se battre pour préserver la nature
Il est important de rappeler que 

le simple jet d’un mégot peut 
s’avérer terrible pour l’écosystème 
car il met près de 25 ans à se 
décomposer dans la nature. Un 
morceau de plastique met quant 
à lui 500 ans. Des chiffres bien 

POUR EN SAVOIR PLUS

        300  
personnes ont participé

Faire réparer son vélo sur le marché, c'est maintenant possible 

connus de la Municipalité qui se 
bat au quotidien, en collaboration 
avec les chasseurs maritimes, pour 
préserver cet espace naturel
exceptionnel qui fait partie des 
atouts de la commune.
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CONSEiL MUNiCipAL

Retour sur les conseils municipaux

3 000 € pour les sauveteurs en mer : 
La Société Nationale des Sauveteurs en Mer (SNSM) a sollicité la commune pour participer au financement de 
l’acquisition d’un nouveau navire de sauvetage d’un coût estimé à 100 000 €. Une somme de 3 000 € a été versée.

Des subventions exceptionnelles pour deux associations :
En plus de la subvention annuelle de fonctionnement, la commune a versé 1 000 € de subventions aux Islandais Char 
à Voile Club pour leur participation au championnat de France et au FJEP pour les 50 ans du club.

Rénovation de voiries rurales : 
Le Conseil Municipal autorise Madame le Maire à présenter le dossier de rénovation de voiries rurales des rues Butez, 
d’Enfer, d’Alger, Poissonnière, Taffin, Mulot et du Sauve-en-temps pour une participation financière au titre du fonds de 
concours 2021 de Grand Calais Terres & Mers. 
 
Opération Terminus : 
Afin de lutter contre les traversées de la Manche par des migrants, le gouvernement a proposé aux communes côtières 
de les accompagner dans le développement de leur vidéoprotection. Un dispositif financé par les Britanniques. Le 
Conseil Municipal autorise la mise en place d’un système de vidéoprotection de caméras dans la commune.

Demande de subvention à la CAF : 
Afin de mettre en place de nouveaux services et activités au sein des services de la Petite Enfance et de la Jeunesse, 
un plan de financement est réalisé et nécessite des moyens supplémentaires via des partenariats. Une demande de 
subvention a été effectuée à la Caisse d'Allocations Familiales.

Conseil municipal du 3 mars 2022 (ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Compte administratif 2021 :
Le Conseil Municipal a validé le compte administratif. Ont été présentés les investissements de 2021 de 2 685 703 €, les 
budgets de fonctionnement d'un total de 9 320 154 €. Le résultat global de la ville est positif en 2021 : +2 807 257,28 €.

Subvention pour le CCAS :
Le Conseil Municipal a validé une subvention de 332 500 € pour le CCAS, une autre de 145 500€ pour le foyer des 
personnes âgées et une autre de 24 000 € pour la résidence pour personnes âgées. 

Financement des travaux d'aménagements de la Place de l'Europe et du quartier des Hautes-Communes  :
Le Conseil Municipal a autorisé le financement des programmes d'aménagements de la Place de l'Europe à hauteur 
de 225 000 € en 2022 et de la réfection du quartier des Hautes-Communes à hauteur de 690 000 € en 2022.

Validation des taxes foncières :
Les taux communaux ont été validés comme suit : taxe foncière sur les propriétés bâties de 41,45% et de 54,97% pour 
les propriétés non-bâties.

Mécénat :
Approbation du modèle de convention de mécénat proposé aux entreprises pour la formalisation de leur don. 

Brocante de printemps: 
Remboursement total ou partiel des droits de place de la brocante prévue et annulée le 3 avril 2022.

Rénovation de la maison de la Petite Enfance :
Le Conseil Municipal a validé la rénovation de l’espace change au multi-accueil pour 7 013,10€, l'installation d'un 
préau au jardin d'enfants pour 4 209,60 €, un climatiseur et la rénovation du système de chauffage pour 7 089€.

Demande de subvention pour un Centre de Supervision Urbaine (CSU) et un nouveau skatepark
Prochainement, la Ville va créer un CSU. Le Conseil Municipal a fait une demande de subvention pour le financer. 
Aussi, un nouveau skatepark va sortir de terre. Le conseil a également fait une demande de subvention.

Conseil municipal du 28 mars 2022 (ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Conseil municipal du 23 mai 2022 (ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Résumé des différentes délibérations qui ont été présentées puis adoptées lors des conseils 
municipaux. Tous les conseils municipaux sont retransmis en direct sur la page Facebook de 
la Ville.
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BUDGET

Les 3 et 28 mars, le débat d'orientation budgétaire a eu lieu au cours de deux conseils 
municipaux. Le budget de l'année a été validé. On fait le point pour mieux le comprendre.

Comment est réparti LE BUDGET 2022 ?

La dette par habitant 
continue de baisser passant de 
778 € en 2018 à 529 € en 2022.

5,1 millions d'euros pour 
l'investissement
Lors du conseil municipal du 28 
mars, le budget définitif 2022 a 
été validé. Au total, la commune 
va investir 5 187 364 € au cours de 
l'année. Plus de 60% de ce budget 
est voué aux différents travaux, 
comme la fin des travaux de la 
Place de l'Europe, aux Hautes-
Communes, la création d'un 
nouveau skatepark, la réfection de 
l'éclairage, etc. Des investissements 
nécessaires pour le bien-
être des Marckois, 
leur sécurité et 
l'attractivité de la 
commune.

11 millions d'euros pour 
le fonctionnement de la 
commune
Afin d'offrir aux Marckois des 
services municipaux de proximité 
et qualitatif, 11 122 178 € ont été 
investis cette année. Ces dépenses 
ont augmenté de 20% par rapport 
à 2021. Cette hausse s'explique par 
le retour à une activité normale, 
notamment dans les crèches, 
après la pandémie.  

Tout comme en 2021, les impôts 
n'augmentent toujours pas

Paroles d'ÉLUS   "
Raymond Lefebvre, 1er adjoint aux Finances

Le leitmotiv de la 
Municipalité est 
la bonne gestion 
du budget face à 

l'inflation qui ne cesse 
de progresser. Une 

réflexion est menée pour réaliser 
des économies d'energie et de 
matières premières. L'objectif est 

de moins consommer en revoyant 
nos systèmes de chauffage et 
d'éclairage public par exemple. En 
2021, nos résultats sont positifs, dans 
la même lignée que les années 
précédentes. Ils permettent de 
rembourser l'endettement, de créer 
de nouveaux services et d'embellir 
la commune. C'est le fruit d'une 
bonne gestion de la commune.  
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AGENDA

Les événements à ne pas manquer !
JUILLET

Mercredi  13 :
 Feu d'artifice à 23h au stade JC 

Agneray

Jeudi  14 :
 La Guinguette à la Ferme des 

Aigrettes de 12h à 18h.

AOUT
Vendredi 5 et  samedi 6r : 
 Cinéma en plein air sur la Place 

de l'Europe

SEPTEMBRE
Dimanche 4 : 
Forum des associations au Complexe 

Hubert Seban

100 rue Marcel Dassault - Z.A.Marcel Doret 
BP 126 - 62103 CALAIS CEDEX

www.groupe-dufeutrelle.com

TRANSDEV LITTORAL NORD

TEL : 03 21 46 39 39
Siège social : 251, avenue Henri Ravisse 

ZAC Transmarck - 62730 MARCK
TLN@transfev.com - www.transdev-hdf-voyages.fr

Samedi 10 : 
 Fête des Islandais aux Hemmes de 

Marck, à la Maison des Islandais.

Dimanche 11 : 
 Fête des Islandais - Brocante des 

Hemmes de 8h à 17h

OCTOBRE
Vendredi  7 :
Pièce de théâtre Mariés et 
Associés à 20h30

Vendredi  21 :
Concert Gospel à l'église 
Saint-Joseph à  20h30

Samedi 22 :
Les Foulées Marckoises à 9h
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ÉTAT CIVIL DE fÉVRiER À jUiN 2022

MARS
19/03
TAHON Thibault et PEREZ NARVAEZ Leslie

AVRIL
29/04
MASSON Joël et GUIBON Mélanie

JUIN
04/06
BRANLY Quentin et GRANADA-ROSAS Edna
11/06
LEDET Julien et BAZILE Gwendoline

Nous souhaitons beaucoup de 
bonheur à tous les jeunes mariés ! 

FEVRIER
03/02 Olivia BREUREC
14/02 Nathan MAGNIER
19/02 Elyzio RUBBENS
22/02 Noë TRONET
22/02 Suzy VERCUCQUE

MARS
01/03 Amir TARDIEU
13/03 Anicet YAO
17/03 Mia SCHMIDT
23/03 Tom DUQUENOY

AVRIL
06/04 Lyana BUTEZ BEAUGRAND
12/04 Gabriel LEGRAND
23/04 Léopold MAEREL

MAI
02/05 Maël HOCHART
28/05 Paula MARIE

Décès

Mariages

Naissances

FEVRIER
05/02 Serge BAUDELLE
06/02 Mireille MORVAN MICHEL
19/02 Daniel CUADRADO SOLER
28/02 Maxime HIBON
28/02 Abubaker ALSAKEN

MARS
07/03 Christian DREWNIAK
11/03 Nelly RICHEZ JANDAU
12/03 Guy DEGUINES
28/03 Annette AVRONS MAGNIEZ
30/03 Christophe DELDREVE
31/03 Michel HACQUET

AVRIL
07/04 Christian NOEL
09/04 Gwénola BUSNEL GHIOT
10/04 Sabrina CHAVATTE
13/04 Bélinda LEGRIX LHEUREUX

17/04 Albert FASQUEL
21/04 Michel SANSON
29/04 Claude LIANNE
30/04 Bernard WASSELIN
30/04 Serge DANEL

MAI
03/05 Jean GOURDIN
11/05 Hassan ABBAS OMER
15/05 Paule FACHINETTI CASTELAIN
19/05 Annie DECOUVELAERE GORRE
21/05 Robert BRODELLE
24/05 Georges FEUTRY
27/05 Lucienne JOIRE CONDETTE

JUIN
03/06 Françoise LOUVET LEBON
04/06 Christine DELBASSERUE WASCAT
06/06 Simone DRINCQBIER MELCHIOR
26/06 Maël TEGNY
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TRIBUNES POLITIQUES

Les textes ont été retranscrits tels qu’ils ont été donnés. Conformément à la jurisprudence administrative et au règlement du Conseil 
municipal, l'espace d'expression accordé à chaque groupe est proportionnel au résultat des dernières élections municipales. 

Groupe « Ensemble, Marck change ! »

Chères Marckoises, Chers Marckois,

L'été 2022 qui arrive marque la fin d'une intense période de deux années qui ont permis le renouvellement de l'ensemble 
de vos instances démocratiques locales et nationales aux élections municipales, départementales, régionales et 
législatives où vous avez massivement apporté et manifesté votre soutien à votre équipe municipale marckoise et 
nous vous en remercions sincèrement. 

Notre commune est désormais en bon ordre de fonctionnement pour améliorer votre vie quotidienne ces prochaines 
années ici à Marck et nous continuerons, grâce à nos partenaires, de vous offrir plus de services publics de proximité, 
de construire plus d'équipements pour tous les âges et de poursuivre la transformation de nos quartiers. 

Ainsi, nous avons ouvert débutjuillet une maison France Service, place de l'Europe, où vous pouvez réaliser l'ensemble 
de vos démandes aupèrs del a CAF, de la CARSAT, des services fiscaux et d'une dizaine d'autres organismes publics.

Nous allons également améliorer votre sécurité en lançant dans les prochains jours notre centre de supervision urbain 
dans un poste de police municipale rénové, permettant pour la première fois d'avoir au quotidien en direct derrière 
les images de nos caméras de vidéoprotection.

Nous avons enfin lancé les travaux préparatoires pour la réalisation d'un nouveau skatepark et la construction d'une 
médiathèque.

Cette gestion ambitieuse et rigoureuse de la commune a d'ailleurs été saluée par la Chambre Régionale des Comptes, 
organisme indépendant, tant sur le plan financier qu'organisationnel.

C'est cette excellente gestion qui nous permet de continuer à investir pour vous dans tous les domaines et à proposer 
des activités de qualité dans nos centres de loisirs, dans nos écoles, pour nos aînés et pour tous les âges.

Je vous souhaite un excellent été ensoleillé,

          Fidèlement,

Pierre-Henri Dumont
Député
Président du groupe majoritaire du Conseil municipal de Marck

Groupe « Ensemble, valorisons Marck »

Une période électorale importante pour notre pays vient de s achever et une nouvelle fois, l abstention a été la 
grande gagnante des scrutins.Une réforme profonde de notre système électoral doit être envisagée, la façon de faire 
de la politique également.

L'inflation que nous subissons depuis des mois fragilise notre pouvoir d achat. Le blocage des prix des biens de première 
nécessité doit être mis en place et notamment le prix du carburant afin de soutenir les contribuables marckois au 
quotidien

Nous souhaitons à vous tous une excellente parenthèse estivale afin de vous ressourcer.

Les élus "Ensemble, valorisons Marck"

William Bouchel, Jean-Paul Ledet,Celine Bouchel

Groupe « Vision commune »

Marckois(es),

La majorité de droite m’autorise que 300 signes pour m’exprimer. Je suis dans l’obligation de communiquer par 
Facebook Vision Commune. Vous avez accès à mes interventions, mon analyse sur la gestion de notre commune.Par 
mail laurentperon@wanadoo.fr pour toute question.
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